

EDITORIAL

La revista Berit Olam presenta una nueva entrega, correspondiente al volumen 22, número 1, titulada “Estudios Adventistas”. La temática de este número surge de la necesidad de reafirmar la identidad doctrinal que distingue a la Iglesia Adventista del Séptimo Día, ofreciendo a sus miembros estudios teológicos especializados que fortalezcan su fe y enriquezcan su comprensión teológica. Al mismo tiempo, busca brindar a los lectores que no pertenecen a esta denominación una visión de nuestra identidad, a través de artículos pertinentes y relevantes para la reflexión y el estudio. Esta entrega consta de seis artículos académicos y dos reseñas.

El primer artículo es una traducción del artículo *Ellen G. White on the “Deeper Meaning” of Scripture*, donde el autor Alberto Timm examina la perspectiva de Ellen G. White sobre el “sentido más profundo” de la Escritura en contraste con los enfoques hermenéuticos tradicionales.

El segundo artículo es la traducción del artículo *The Sabbath and Sanctification*, en el que Roy Gane desarrolla una teología del sábado centrada en la santificación, utilizando Éxodo 31:12-13 como texto base para explorar cómo el sábado funciona como señal de que Dios santifica a su pueblo.

El tercer artículo, cuyo autor es el maestro Cristian S. Gonzales, analiza cómo Charles Fitch, “el predicador milerita más influyente”, contribuyó al desarrollo doctrinal adventista entre 1843 y 1844. Examina cuatro aportes clave de Fitch: (1) pasión por la predicación del Segundo Advenimiento (1841-1843); (2) el mensaje del segundo ángel (1843); (3) el condicionalismo (1844); y (4) el bautismo por inmersión (1844).

El cuarto artículo, escrito por Josué Jiménez Cauich, examina la viabilidad de una interpretación unificada a la luz de las presuposiciones macrohermenéuticas y analiza el santuario celestial desde la perspectiva bíblica, considerando dichos presupuestos.

El quinto artículo, escrito por Samuel Choque, analiza críticamente el evolucionismo teísta y sus presupuestos hermenéuticos en contraste con el creacionismo bíblico, subrayando que el conflicto entre ambos no es solo una cuestión científica, sino una incompatibilidad hermenéutica profunda, y defendiendo la cosmovisión adventista.

El sexto artículo, cuyo autor es Roberto Logacho Rivera, constituye la primera parte de una investigación en dos secciones dedicada a la doctrina del santuario celestial y su desarrollo en la teología cristiana. Esta primera entrega busca establecer los fundamentos bíblicos, históricos

y hermenéuticos esenciales para comprender dicho concepto doctrinal dentro del marco de la historia de la salvación.

En cuanto a la sección de recensiones, esta entrega presenta el análisis de Samuel Aranda T. sobre la segunda edición del libro *Lo que todo adventista debe saber sobre 1888*. También incluye la recensión de Heiner Lizárraga sobre el libro de Roy Adams, *Revisiting the sanctuary and its significance within adventism*.

Esta entrega es especialmente significativa, pues marca la culminación de la etapa de actualización de la revista Berit Olam, para dar un paso hacia una fase de consolidación y crecimiento en el ámbito académico. Expreso mi agradecimiento a todos aquellos que acompañaron activamente este proceso, entre ellos: Tobar Mamani, Enrique Guerrero, Elazar Huillca y a mi compañero y amigo Gonzalo Reyes.

Invitamos a todos los lectores a participar continuamente en la presentación y divulgación de sus artículos académicos en esta revista, contribuyendo así al diálogo y al enriquecimiento mutuo en el campo de la investigación teológica. Que cada página escrita y compartida sea un testimonio fiel de nuestra fe y un aporte significativo para el crecimiento del pensamiento bíblico en nuestra generación.

Morthimer A. León
Editor general

